


Acciones realizadas por cartera y 
comisiones.

Comité Ejecutivo 2018-2021.



Secretaría General.

Mtra. Elsa Guadalupe Alvarez Pizarro.



REVISIÓN DE ESTATUTOS

*Se resolvieron problemas de asignación de carga horaria de los

trabajadores en las distintas Unidades: San Juan del Río, Jalpan

de Serra y Querétaro, siendo favorable para los docentes.

*El acuerdo con la administración para la distribución de carga

horaria se ha centrado en los siguientes criterios:

- Antigüedad,

- Perfil y

- Experiencia.



REVISIÓN DE ESTATUTOS

El día 29 de agosto del 2019 se llevó a cabo el Taller de revisión 

de Estatutos con los representantes seccionales y docentes, por 

mesas de trabajo.

El principal ajuste consistió en confirmar el proceso de elecciones 

como las modificaciones a la Ley del Trabajo lo establecen para 

las organizaciones sindicales. 

En reunión con los Secretarios Seccionales y el Comité Ejecutivo,

en reunión de trabajo del 26 de noviembre del 2019, se continuó

la revisión y ya se cuenta con una propuesta que está en revisión

por el Lic. Felipe Ortuño.



REVISIÓN DE ESTATUTOS

Al contar con la propuesta revisada por el

abogado, se estará en condiciones para su

presentación a la Asamblea e incorporar

modificaciones y resolver su aprobación, para

posteriormente, realizar su registro ante el

Tribunal de Conciliación y Arbitraje.



ACCIONES DE APOYO DE LOS AGREMIADOS

Superación Profesional 

Apoyo a docentes de la Unidad San Juan del Río para asistir

al Congreso del Consejo Mexicano de Investigación Educativa

(COMIE), en la cuidad de Acapulco, Gro.

Gestión de apoyo a docentes en proceso de titulación de

posgrado conforme a lo establecido en el convenio laboral.



ACCIONES DE APOYO DE LOS AGREMIADOS

Estímulos por años de servicio 

Gestión de pago de estímulo por años de servicio a docentes

que cumplieron 15, 20, 25 y 30 años, conforme el Artículo 20

del Convenio Laboral.

Festejos Navideños

Organización conjunta con los Secretarios Seccionales de las

fiestas Navideñas, 2019.

Gestión de apoyos económicos con las autoridades escolares

para festejos de fin de año y entrega de obsequio (agenda y

taza) en las tres Unidades.



PARTICIPACIÓN EN ACTIVIDADES POLÍTICAS

Asistencia al Senado de la República 

Asistencia al Senado de la República como parte de la Delegación de

la CBENEQ, donde hubo oportunidad de establecer una mesa de

diálogo con los senadores por Querétaro: Lic. Guadalupe Murguía y

Lic. Mauricio Kuri García, donde se expuso la problemática en torno

al proceso de jubilaciones del personal académico conforme el

Artículo 20, cláusula IV del Convenio Laboral.

Se entregó información sobre los casos que se encuentran en

demanda y se ofreció por la Senadora Lic. Guadalupe Murguía,

revisar en su próxima sesión de trabajo con el Ejecutivo del Estado.



PARTICIPACIÓN EN ACTIVIDADES POLÍTICAS

Participación en el Foro de Análisis para la revisión de la
Modificación a la Ley Orgánica

Se participó en el Foro convocado por la Dirección de la CBENEQ para la
revisión de la propuesta a la Ley Orgánica, el 16 de diciembre. En la
mesa de trabajo se manifestó la posición sobre los siguientes aspectos:

1. Preservar el proceso de respeto a la autonomía relativa respecto a la
elección de Director General contra la posición de nombramiento de
director por el titular del Ejecutivo del Estado.

2. Sostener la participación y toma de decisiones a través del Consejo
General contra la propuesta de conformar una Junta de Gobierno
que actúa sin considerar la voz de los estudiantes o del profesorado.

3. Incorporar la representación del STAENEQ, dentro de los integrantes
de los órganos consultivos para la toma de decisiones.



SEGUIMIENTO AL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HONOR Y 
JUSTICIA SOBRE RESULTADOS DE AUDITORÍA AL COMITÉ 

EJECUTIVO 2015-2018

Establecimiento de las sanciones respectivas

Conocimiento de las minutas de reuniones de la Comisión de Honor y
Justicia para determinar los criterios de procedimiento para la reparación
del daño.

Al estar en situación de prescribir al año por denuncia civil o penal del
daño patrimonial, se procedió a solicitar ante la Fiscalía Anticorrupción,
presentando la situación del caso. El criterio de la Fiscalía por las
pruebas presentadas (auditoria y transferencias bancarias), resultaban
suficientes evidencias para proceder con la demanda ante un juez. Sin
embargo, las condiciones para el caso amerita seguirse de oficio, tres
años de privación de la libertad, reparación del daño y multa, ante lo cual
se presentó ante la Comisión de Honor y Justicia la situación.



SEGUIMIENTO AL DICTAMEN DE LA COMISIÓN DE HONOR Y 
JUSTICIA SOBRE RESULTADOS DE AUDITORÍA AL COMITÉ 

EJECUTIVO 2015-2018

Establecimiento de las sanciones respectivas

A partir de la consulta con la Fiscalía Anticorrupción se les cito
directamente a los miembros del Comité 2015-2018, para informar las
determinaciones jurídicas así mismo a la Comisión de Honor y Justicia,
presentándose a la sesión sólo la Mtra. Elia Irma Espinosa Martínez y el
Mtro. Marco Antonio Escamilla Pérez.

Se les informó sobre la consulta con la fiscalía y los riesgos que
representaba presentar una denuncia, porque el proceso se seguía de
oficio siendo inminente, en caso de abrirse el proceso, no habría manera
de retirar la demanda.

La respuesta de la Mtra. Elia Irma Espinosa Martínez fue promover ante
este Comité Ejecutivo un procedimiento consistente en suscribir un
compromiso de pago que se pondrá a consideración de la Asamblea.



ACCIONES DE INICIO DE SEMESTRE

Revisión de la carga horaria Semestre “B”

* Conjuntamente con los Secretarios Seccionales se está revisando la asignación de carga
horaria, siguiendo los criterios de antigüedad, perfil y experiencia.

Seguimiento a los procesos de demanda Vía Amparo para la jubilación

* Se ha tenido cuidado de realizar el seguimiento respectivo quienes siendo objeto de
derecho han procedido a la demanda Vía amparo para alcanzar su jubilación en los
términos del Convenio Laboral. Se espera que en los próximos meses se den las primeras
resoluciones favorables.

* Se ha estado participando en las reuniones convocadas por el diputado Néstor Domínguez
Luna con respecto avances legislativos y jurisprudencia sobre la ley de pensiones y
jubilaciones de trabajadores del estado. (Revisión por la suprema corte de Justicia).

* Informe del Licenciado Felipe Ortuño sobre proceso de Jubilaciones.



Secretaría General de trabajo y conflictos.

Mtro. Ernesto Zenteno Ávila.



PRINCIPALES ACCIONES 

Atención a inconformidades por falta de asignación de

horas interinas o carga horaria

Se atendieron los casos donde los compañeros trabajadores

demandaban revisión de los criterios conforme a derecho de la

asignación de horas y cursos, así como de los incrementos vía

interinato.

Al respecto, las Secretarías Seccionales asumieron el

compromiso de apoyar a los docentes cuya demanda se

consideraba justificada.



REVISIÓN DE ESTATUTOS 

Reuniones de trabajo para modificación de los Estatutos

A partir de las reuniones con los Secretarios Seccionales desde

el mes de octubre de 2018 y posteriormente, las mesas de

trabajo de la reunión de agosto de 2019 y la última reunión en

noviembre con los Secretarios Seccionales, se conformó un

documento de trabajo con las propuestas de modificación y

que en algunos casos se volvió a trabajar con los docentes

seccionales como sucedió con San Juan del Río.



REVISIÓN DE ESTATUTOS 

Principales modificaciones

1. Alinear la propuesta con las normas establecidas conforme la
modificación Federal a la Ley del Trabajo

* Elección democrática (voto universal y secreto) de los comités sindicales.
Incorporación de una Secretaría de Asuntos Profesionales y de Jubilados
(hacer efectivo que los miembros retirados continúen con su incorporación al
STAENEQ).

2. Incorporación de las Secretarías: de Asuntos Profesionales y de Jubilados
(hacer efectivo que los miembros retirados continúen con su incorporación al
STAENEQ).

3. Reacción a partir de las reuniones con los Secretarios Seccionales desde el
mes de octubre de 2018 y posteriormente, las mesas de trabajo de la reunión
de agosto de 2019 y la última reunión en noviembre con los Secretarios
Seccionales, se conformó un documento de trabajo con las propuestas de
modificación y que en algunos casos se volvió a trabajar con los docentes
seccionales como sucedió con San Juan del Río.



SEGUIMIENTO AL PROCESO DE AUDITORÍA DEL COMITÉ 
EJECUTIVO 2015-2018 

Proceso legal

1. Consulta con la Fiscalía Anticorrupción con plazo al 30 de junio
de 2020 para presentar la demanda correspondiente.

*Existen suficientes elementos para conformar el caso ante el fiscal y
el juez respectivos.

*Al momento de realizar la denuncia será improcedente retirar la
demanda debido a que se persigue de oficio y deberá cumplirse con
el proceso legal hasta la conclusión del juicio y emisión de la
sentencia.

2. A partir de las condiciones anteriores la Mtra. Elia Irma Espinosa
Martínez, presenta solicitud para resarcir el daño con el pago de las
transferencias bancarias.



Secretaría de Actas, Acuerdos y 
Organización.

Mtra. María Alejandra Alvarado Pérez. 



*Durante el periodo de septiembre a diciembre se realizarón:

*1.- Registro del Acta de Asamblea General Ordinaria del día 24 de
septiembre del 2019, en la Unidad de San Juan del Río.

*2.- Minuta de Reunión con Secretarios de Trabajo y Conflictos
seccionales de las tres unidades y Escuelas Anexas, del día 26 de
noviembre del 2019.

*3.- Minuta de la reunión solicitada por la Mtra. Elia Irma Espinosa
con la Comisión de Honor y Justicia y el Comité ejecutivo, el día 10
de diciembre del 2019.

*4.- Apoyo en la organización y realización de evento navideño en
las tres unidades y Escuelas Anexas en diciembre del 2019.



Secretaría de Finanzas

Mtra. Ma. Isabel Jiménez Serrano.



ENTRADAS SALIDAS

CONCEPTO IMPORTE CONCEPTO IMPORTE

SALDO AL CORTE: $ 626,579.94

CUOTAS SINDICALES $ 124,386.37
VIDA SINDICAL: Papelería, despensa, 

gasolina. $ 9,932.21

PRESTACIÓN:

FESTEJO NAVIDEÑO
$ 125,000.00

SERVICIOS PROFESIONALES: Secretaria, 

Abogado,

Soporte técnico
$ 67,125.00

CUOTAS SINDICALES JUBILADOS 

(MTRA. CLEMENTINA PÉREZ 

HERNÁNDEZ)

$ 330.00

CAJA CHICA:

Gastos varios, teléfono.

.

$ 10,000.00

SUBTOTAL $249,716.37
APOYO DE VIVIENDA:

(UNIDAD JALPAN Y SAN JUAN DEL RÍO)
$ 100,000.00

COMISIONES BANCARIAS
$ 4,832.80

EVENTOS SOCIALES:

Festejo Navideño y regalos para las tres 

Unidades

$377,392.00

SUPERACIÓN PROFESIONAL:

Apoyo para asistencia de 6 maestros de la 

Unidad San Juan del Río al Congreso COMIE.

Apoyo para asistencia el 6° Congreso 

Internacional de Innovación Educativa al Mtro. 

Agustín Trejo Martínez

$ 14,000.00

TOTAL $ 894,345.63 TOTAL $ 583,282.01

SALDO AL CORTE: $ 311,063.62



Secretaría de Difusión Cultural y Acción 
Social

Mtra. Rocío del Carmen Tapia 
Guerrero. 



*Se mantuvo actualizada la página. 

http://www.staeneq.org/ y la cuenta de Facebook.

*Se elaboró  el boletín informativo, se trabaja en el del 

mes de Diciembre- Enero.

*Se mantuvieron actualizados los espacios de avisos en la 

vitrina correspondiente.

http://www.staeneq.org/


*Participación en la presupestación y logística de los Festejos 

Navideños.

*Jalpan 17 de Diciembre.

*San Juan del Rio 18 de Diciembre.

*Querétaro 19 de Diciembre.



Secretaría de Trabajo y Conflictos 
Seccional Unidad Querétaro

Turno Matutino 

Mtro. Guillermo Ochoa Velázquez 



*Atención a las peticiones de los compañeros respecto a su

carga horaria o intervención para revisar sus asignaciones

de cursos en horas interinas.

*Participación en la atención a los compañeros, vía personal

o a través de medios electrónicos a sus consultas sobre los

derechos para trámite de servicios dental y óptico.

*Entrega del boletín informativo a los compañeros docentes

del turno matutino.

*Participación en la organización de la Cena de Navidad

promovido por nuestra organización sindical.



*Participación en las reuniones de trabajo convocadas por el

Comité Ejecutivo, así como en las distintas mesas de trabajo

para la revisión de los Estatutos.



Secretaría  de Trabajo y Conflictos 
Seccional Unidad Querétaro 

Turno Vespertino y Maestría. 

Mtro. José Antonio Pérez González. 



*Se entregó en tiempo y forma toda la correspondencia y

boletín informativo a los compañeros docentes del turno

vespertino en forma física en las diferentes coordinaciones y

virtual por medio del WhatsApp creado para tal efecto.

*Se participó activamente en el festejo relativo a la Cena de

Navidad de nuestro sindicato.

*Se colaboró en la entrega de obsequios a compañeros

sindicalizados.

*Actualmente se continúa con la difusión y entrega de

agendas a compañeros sindicalizados que no asistieron a la

Cena de Navidad.



*Atención permanente a docentes de forma personal y

electrónica, por ejemplo: dudas sobre permisos

económicos, quinquenios y prestaciones.

*Asistencia a las diferentes reuniones sindicales y

administrativas en que se requirió la participación.

*Atención en las oficinas sindicales de los casos

“especiales” de compañeros que solicitaron intervención

sindical, compartiendo la información con el Prof. Ernesto

Zenteno Ávila, Srio. de Trabajo y Conflicto y la Mtra. Elsa

Guadalupe Alvarez Pizarro, Sria. General del STAENEQ.



Secretaría de trabajo y conflictos 
Seccional Escuelas Anexas

Unidad Querétaro



*Se asistió a la reunión convocada por el Comité Ejecutivo 
para la modificación de la reforma de  Estatutos.

*Atención a los docentes en diversos temas dudas sobre 
permisos económicos, prestaciones o quinquenios.

*Se apoyó en el trámite de la prestación  óptico y dental.

*Se ha entregado las papeletas para retiro de cajas de 
ahorro.

*Se Realizó la difusión, invitación y entrega de boletos 
para los festejos navideños. 



Secretaría de Trabajo y Conflictos 
Seccional Licenciatura

Unidad San Juan del Río

Mtra. Brenda Elizabeth Mata Cruz.



*Se compartió con los compañeros(as) el aviso sobre la
propuesta de realizar el trámite correspondiente para el pago de
nómina.

*Se les envió la Convocatoria de la Asamblea General del 24 de
Septiembre de 2019 en la Unidad San Juan del Río.

*Se convocó a reunión seccional el 24 de Septiembre a las 9:00
a.m. con los puntos a tratar: 1. asignación de la prestación de
Apoyo a vivienda siendo beneficiados los maestros Leonel
Ramírez Escalón y Márquez Callejas María Araceli; 2.
Integrante comisión de Vigilancia, los compañeros decidieron
que se eligiera en la Asamblea General, aprovecharon la
reunión para externar inquietudes respecto a la modalidad de
pago mismas que presentaron en la Asamblea General.

*Solicitaron el apoyo del Comité a fin de que se respete su
decisión de quienes lo deseen continuar recibiendo su pago en
efectivo.



*Se citó a los compañeros a reunión seccional el 14 de

Octubre a las 12:45 p.m. a fin de organizar el evento

de Navidad, donde se les informó la intención de

realizar un sólo convivio con las tres unidades, se

escucharon propuestas que se externaron al Comité,

una vez que se tuvieron la opiniones de las tres

unidades se optó porque cada una organizara su

evento.



*Se volvió a convocar a los compañeros a reunión seccional

para dar la información sobre el evento de fin de año y

presentar las cotizaciones solicitadas con anterioridad en los

salones de eventos: La Venta, Villa Antigua y Casa Blanca,

con la finalidad de que se eligiera una de las tres opciones,

optaron por la última, se indicó la fecha del evento.

*Los compañeros reiteraron la petición sobre la entrega de

obsequios.

*El 26 de Noviembre se asistió a la reunión con compañeros

del Comité y Seccionales a fin de hacer una revisión a los

Estatutos del STAENEQ.



*Se difundió vía correo electrónico y por whatsapp la revisión de

los Estatutos al STAENEQ, además, de convocar a reunión el

10 de Enero a las 7:00 a.m. para escuchar alguna propuesta

sobre los mismos.

*Se llevó a cabo el 18 de Diciembre de 2019 la comida de fin de

año, en donde se entregaron a los compañeros basificados

asistentes un obsequio por parte del sindicato y Dirección

General de una taza y una agenda, posteriormente se

entregaron individualmente los regalos comprados por el

Sindicato, conforme fueron llegando se registraron en una lista

y en ese orden se les fue llamando para que pasaran a

seleccionar su obsequio, esto conforme a usos y costumbres

de la Unidad San Juan del Río.



Secretaría de Trabajo y Conflictos 
Seccional de Escuelas Anexas

Unidad San Juan del Río



* Durante el periodo comprendido de Septiembre del 2019 a Enero 2020 en mi
carácter de representante sindical de Escuelas Anexas Unidad San Juan del
Río, se continúa con una participación muy activa de todos los miembros.

* Se difundió y acudió a la reunión general de informe del 1er año por parte de
los miembros del comité ejecutivo en la ciudad de Querétaro.

* Se realizó la difusión de las fechas y condiciones a reunir para la solicitud o
renovación de becas a trabajadores e hijos de trabajadores al servicio del
Estado.

* Se asistió a la reunión para analizar la propuesta final de Reforma de
Estatutos adecuadas a la reforma laboral del 1º de mayo de 2019 emanadas
del taller efectuado en el mes de Agosto a presentar a los miembros del
sindicato en general.

* Se compartió entre compañeros en general la invitación a solicitar el cobro
por medio de tarjeta bancaria. Si bien se hizo labor de concientizar en los
pros de efectuar en dicha forma, se escuchó y respetó a su vez los contras
presentados por algunos compañeros. Además, se solicitó se ampliara la
opción de las instituciones bancarias contempladas.



* Se convocó y asistió a la reunión para la rifa del apoyo a Vivienda entre
compañeros de Licenciatura y Escuelas Anexas, resultando ganadores los
maestros Leonel y Ma. Araceli Márquez C. En horario posterior inmediato se
efectúo reunión para realizar y votar propuesta a festejo Navideño 2019.

* Se ha difundido en electrónico la Propuesta final de Reforma de Estatutos
para su análisis previo a la reunión oficial de presentación del mismo , con el
fin de agilizar dicha presentación. De igual manera se han difundido los
boletines informativos 5 y 6.

* Se apoyó en el trámite para prestaciones óptico y dental, así como se han
entregado papeletas para retiro de ahorro en la las Cajas de ahorro y
préstamo.

* Se realizó la difusión, invitación y apoyo del festejo Navideño el cual contó
con personal docente y administrativo de la Unidad San Juan del Río. Tuvimos
además, la presencia de representantes de la Dirección general de la CBENEQ
y todos los miembros del Comité Ejecutivo del STAENEQ. Posteriormente se
hizo entrega de presentes a los compañeros que por alguna causa no pudieron
asistir al convivio Navideño .



Secretaría de Trabajo y Conflictos 
Seccional de  Licenciatura 

Unidad Jalpan de Serra

Psic. J. Refugio Cervantes Vallejo.



• Se tramitaron 6 prestaciones entre Dental y óptico. 

• Se realizó una reunión seccional de Unidad en el mes 

de diciembre.

• Se tramitaron las Becas de los hijos de estudiantes a la 

modalidad semestral y anual, beneficiando a 6 

docentes y sus hijos.

• Se estuvo presente en la realización de la platilla en el 

mes de julio /agosto semestre A. Se participó en el 

primer borrador de la plantilla para el semestre B   que 

inicia en febrero de 2020.

• Conjuntamente con el Comité del STAENEQ, la 

Dirección  y la Coordinación de la Unidad Jalpan  se 

Organizó la cena de Navidad.




